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COMMISSIONE PARLAMENTARE DI INCHIESTA 
sulla fuga di sostanze tossiche awenuta il 10 luglio 1976 nello 
stabilimento ICNIESA e sui rischi potenziali per la salute e per 

l’ambiente derivanti da attivi& industiali 

MARTEDÌ 4 OTTOBRE 1977, ORE 15. - Pre- 
sidenza del PTesidente ORSINI. 

. I1 Presidente comunica che i quattro 
Gruppi di lavoro sono stati tutti costituiti 
e che pertanto gli stessi risultano cosi for- 
mati: 

1 Gruppo (per gli accertamenti di cui 
ai primi tre commi dell’articolo 2 della 
legge istitutiva): deputato Orsini, Coordi- 
natore, deputato Agnelli Susanna, deputa- 
to Balbo di Vinadio, senatore Borghi, de- 
putato Borruso, deputato Ferrari Marte, se- 
natore Petrella, deputato Raffaelli; 

TI Gruppo (per l’analisi dei danni ar- 
recat.i alle persone, all’ambiente e all’eoono- 
mia della zona inquinata): deputato Chio- 
vini Cecilia, Coordinat.ore, deputato Aniasi, 
senatore Bellinzona, deputato Rerlinguer 
Giovanni, deputato Marzotto Caot,orta, se- 
natore Pisanò, senatore Ruffino, deputato 
Trabucchi; 

111 Gruppo (per l’accert,o.ment,o dei 
provvedimenti relativi al risarcimento dei 
danni ):  senatore Luzzat,o Carpi, Coordina- 
tore, senatore Ariosto, senatore Benaglia., 
senatore Bombardieri, depiitato Rorromeo 
D’Adda, senatore Milani, deputato Tenini 
Aristide. deputato Venegoni; 

TV Gruppo (per lo studio dei proble- 
mi di cui all’art,icolo 3 della legge istituti- 
va): senatore Romanò, Coordinatore. se- 
natore Mazzoli. senatore Miraglia. dexi ta-  
I o Morazzonl , sena tbre Pisciielln. s p n  ; r l o ~  
Santi. 

Se i i o i i  vi sono obiezioni, detti Gruppi 
di 1avoi.o devono pertanto ritenersi fin da 

oggi regolarmente insediati, ferme restan- 
do - per quanto riguarda i loro corripiti ed 
i loro adempimenti - le risoluzioni appro- 
vate dalla Commissione nella seduta del 20 
settembre scorso. 

La Commissione consente. 

I1 Presidente comunica inoltre che in 
data 3 ottobre sono pervenuti altla Commis- 
sione, da  parte del Gruppo dell’Ecologia 
con sede in Milano, due rapporti riguar- 
danti la situazione della zona d.i Seveso. 
Tale d1ocumentaz;ione è a disposizione dei 
commissari degli Uffici della segreteria. 

I1 Presidente dà quindi lettur’a della 
prima re1,azion’e bimestralle che, ai sensi 
dell’articdo 6 dell,a lcegge istitutiva: la Com- 
missione deve trasmettere alle Presidenze 
d,elle Camer’e per infor,marle sullo stato dei 
propri lavori. 

La Commissione la approva all’unani- 
mità. 

AUDIZIONE DEI RESPONSABILI DEL MINISTERO 
DELLA SANITÀ. 

I1 Presidente, poiché la Commissione, 
nella precedente seduta, decise che eventua- 
li domande intese ad ottenere precisazioni 
e delucidazioni dal pnof’essor Giannico sa- 
rebbero state a questi rivolte nelsla seduta 
odierna, dispone che esso professor Gian- 
nico sia introdotto in Aula. 

Allo stesso riviolgono domande i deputa- 
Ii Agnelli Susanna, Balbo di Vinadio, Chio- 
v i n i  Cecilia, Raffaelli, Tesini e i senatori 
Pelrella, Milani, Bellinzona, Luzzato Car- 
pi e Ruffino. 
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I1 Presidente r.ingrazia per i chiarimenti 
forniti d l ’a  Commissione il professor Gi,an- 
nico, il quale si impegna ad integrare la 
dvocumentazione già in possesso d,ell’a Com- 
missione, e 1.0 cmgeda. 

Successivamente viene ,introdotto in Au- 
la il professor F,rancesco Pocchiari, direttore 
dell’Istituto superiore di sanità, il quale, 
sottolineata la necessità di un potcenziamento 
delle strutture sanitarie periferiche, in man- 
canza .del1 quale diventa demagogica qual- 
siasi dich.iarazi1one d.i buona volontà, rifferi- 
sce sui pareri espressi e su lh  relazioni 
svolte da detto Istituto nonché su tutte le 
albe attività svolte dall’o shesso in relazione 
agli adempimenti necessari nella zona di 
Sleveso. 

AI professor Pocchiari rivolgono doman- 
d s  i deputati Agnelli Susanna, Chiovini 
Cecilia, Trabucchi, Raff aelli, Ferrari Mar- 
te, i senatori Bellinzona e Milani, e lo 
stesso Presidente Orsini. Il professor Poc- 
chiari, il qualte aveva fatto pervenire alla 
Commissione una serie di docummti, si 
impegna a fornire per iscritto alcuni chia- 
rimenti. 

I1 Presidente ringrazia il professor Poc- 
chiari e lo congeda. 

AUDIZIONE DEI RESPONSABILI DEL MINISTERO 
DEL LAVORO E DELLA PREVIDENZA SOCIALE. 

I1 Presidente comunica che il 2’7 set- 
tembpe scorso il Ministero del lavoro e 
della previdenza sociale aveva inviato alla 

Commissione copia della relazione della 
Commissione speciale tecnico-amministra- 
tiva costituita con decreto ministeriale 9 
agostmo 197’6, concernente la fuoriuscita di 
sostanze tmossiche dallo stabilimento ICME- 
SA di Seveso. Alla relazione, che si arti- 
cola in 21 capitoli, sono allegati n. 45 
documenti. 

Viene quindi introdotto in Aula il dot- 
tor Ricciardi Tenore, dirigente dsell’Ispetto- 
rato medico centrale e presidente della 
Commissione tecnico-amministrativa di cui 
avanti. 

I1 dottm Ricciardi Tenore illustra la re- 
lazione, soffermandosi sulla parte relativa 
ai rapporti dlell’ICMESA con I’ANCC, con 
il corpo dei Vigili del fuoco, con il comu- 
ne, con l’ufficiale sanitario, con 1’Ammini- 
strazione provinciale, con il CRIAL, con 
l’Ispettorato dei lavoro. 

11 Presidente ringrazia il dottor Ric- 
ciardi Tenore e lo congeda. Propone quin- 
di cbe, data l’ora tarda, la Commissione 
rinvii alla seduta di martedì ppossimo 11 
ottobre l’audizione del dirigente generale 
dei Rapporti di lavoro, dottor Tavernini, e 
del direttore generale degli Affari generali 
e del personale, dottor Caponetto. 

A tutti i commissari sarà fatta perveni- 
re copia della relazione scritta che i sud- 
detti dottori Tavernini e Caponetto hanno 
consegnato alla Presidenza della Commis- 
sione. 

LA SEDUTA TERMINA ALLE 21,15. 


